

MADRID

Sobre lo que puede pasar

Según dicen muchos de los que hablan y no pocos de los que escriben, me quedan contados meses de oposición; ¿qué opina usted?

—Que eso es hablar por hablar y escribir por escribir; que, en efecto, el perro puede estar hidrófobo o no lo puede estar.

Como dicen los doctores de «El rey que rabia» (que dicho sea entre paréntesis, debió ser un monarca constitucional), por el tanto, lo mismo puede usted continuar en su no duro ostracismo una buena pieza, que gustar cuando el sol dure y azucare los frutos de otoño, las delicias del Poder; ello no dependerá más que de los conservadores.

—¿De los conservadores?

—Sí, señor, como usted lo oye, de los conservadores, o dicho con más exactitud, de los capataces de la conservaduría. Si éstos, en vez de guardar compostura y de mirarse recíprocamente con condecoración, se dedican a molestarse y a zaherirse, no hay duda que serán ustedes Poder en cuanto terminen las imperiosas...

—¿Y no tendremos para puente un Ministerio Maura?

—Dígan que sí, pero yo no lo creo; ello constituiría una rotunda rectificación de los propósitos de don Antonio, solememente declarados.

—¿Y dónde está esa declaración?

—En varias de sus notas oficiosas, en las cuales tiene dicho que no respondería, cuando se le hiciera objeto de nueva requisa, sino para constituir una situación como él cree que debe ser formada. ¿A quién se le ocurre que Maura va a prestar a formar un Gobierno interino y para facilitar el advenimiento de los liberales?

—Es posible que su enemiga a los conservadores...

—Si eso es una invención! Maura no siente animosidad contra los conservadores; lo que hay es que opina que ese periodo, lo propio que el liberal, son hermanitas infelices, dañosas y contraproducentes para laborar por el bien de la Patria, y es vano y casi tonio esperar de aquél cosa alguna que redunde en beneficio de los tales partidos.

A su vez, quienes a la sombra de éstos prolonguen con su personalidad su influencia, no habían de prestarse tampoco a dar mimbres a don Antonio Maura para que destruyera la tienda política en que viven acampados; así es que tampoco puede esperarse que en ningún caso facilitarán una situación que se volvería contra ellos. Por esto afirmo resueltamente que de no gobernar don Antonio Maura con los conservadores, y de tirarse éstos los trastos a la cabeza, no hay otra salida que la entrada de los liberales. Sólo en ese sentido puedo admitir que están contados los días de su oposición.

—Pero ¿usted cree que se entenderán los conservadores?

—Sinceramente creo que no; ni se han entendido, ni se entenderán, ni pueden entenderse; todo lo más a que pueden llegar unos y otros es a soportarse. Y sobre una base tan movidiza, no puede haber nada que tenga caracteres de estabilidad.

Per o no se fuerte usted ilusiones, mi amigo; esa inestabilidad conservadora es posible que resulte firme como una roca cuando se la compare con la liberal.

—Esa es una hipótesis.

—Una hipótesis que tiene el crédito de un pasado de intrigas, de conjuras, de zancadillas, de rivalidades y odios personales. ¿Es todo un porvenir!

Por la copia,

MIGUEL PERAFLOR.

La proposición del Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

El Sr. Saura...

BUENAS PALABRAS

Prohibido ser patriota

Síntoma de los tiempos. Los niños, en sus juegos, se limitaron siempre a imitar lo que veían hacer, y ellos revelaban las preocupaciones de las gentes de la época, caricaturizadas y simplificadas.

Así se entretenían aquellos pequeños de mis años infantiles (en hacer haraca), arrojándose piedras los de un bando y otro, como si realmente fueran tropas de aquellas expediciones militares de Marruecos o de aquellas guerrillas de Cuba y Puerto Rico, y hacían prisioneros y simulaban fusilamientos, y más de una vez volvían a casa maltruchos y descalabrados.

En aquellos y en todos los tiempos fué juego predilecto de los chicos «los toros», y aun hoy nos sorprende alguna vez por las calles algún «bruto astador» caricaturizado en el respaldo de una silla, llevado con fogaosidad por tal arriero mal intencionado, a quien el «matador» de turno, hostigado y perseguido en forma que no le es nada grata, tiene necesidad de enseñarle a ser toro. «No, hombre, no. El toro no hace eso. El toro sigue a la capa». Pero el chico se siente marrojo de veras y no tolera intromisiones del diestro, que en eso de torrear sabrá lo suyo, pero que en lo de ser toro es un cándido ignorante. Así cuentan que comenzó ese astro valenciano que tantas coletas va quitando por ahí. No hace mucho, el célebre Granero—a quien no conozco como torero ni como persona—cautaba el asombro de los aficionados de la calle de Cirilo Amorós, dando pases al chiquillo de tal portería, que arremetía con furor bovino al delantal del niño prodigio.

Las niñas son las que me han sorprendido últimamente con sus juegos completamente nuevos para mí. Y eran dos niñas de una portería, que se entretenían en imitar a las «completistas», tocadas con unas mantillas que les ceñían con desgarre sobre los hombros, cubriendo parte de su cara. Era don de niñas de cuatro y seis años, y acababan y se movían con tanta soltura, que más de cuatro malis desgraciadas de esos tablados del diablo quisieran para sí. En otros tiempos, cuando las niñas cogían una mantilla para sus juegos, iban de compras o a Misa; desde que la mantilla ha simbolizado el amor patriótico, como prenda castiza española, hay que ver el alarde que se ha hecho

de ese velo que tuvo su origen en la honestidad de la mujer meridional, que ni la cara quería enseñar, para servir hoy de último velo, de único velo en muchas ocasiones, que subraya más que cubre la desnudez de tantos cuerpos impuros.

El amor patriótico va siendo y es algo que debía prohibirse. Debía prohibirse por adulterado. Se ha llegado hasta profanar la bandera nacional en el teatro, haciéndola víctima de apoteosis grotescas, con música y letra que nunca debieron tolerarse, y el lienzo sagrado acabará de seguir por ese camino, convirtiéndose en un pingo.

Sobre que abusar de la excitación a la fibra sensible del patriotismo, para cosas de tan poca monta, para obtener un aplauso de guardarropía y salvar una zarzuela descaecada o un «complet» desgraciado es exponer a la Patria a que nunca se le tome en serio, ni tampoco al amor que se debe sentir por ella.

Y no es sólo la culpa de estos escritores de menor cuantía. Cuentan de un presidente del Consejo, presidente de la Real Academia Española, que para salvar un empréstito para cierta escuadra, recurrió al sobado y resabado recurso de la oración patriótica, y dicen que fué un éxito formidable y que hasta las opiniones acudieron al paño rojo y gualda y se dejaron engañar como un patibulo-romo de los mejores tiempos.

Ayer la bandera, hoy la mantilla, comenzaron por ser emblema sagrado de una raza y de unos hombres que luchaban con ardor por la Patria, y de unas mujeres que la amaban más que a todo en el mundo. Después fueron escarnecidas en los tablados de la farsa, y últimamente se les da a los chiquillos para que se entretenieran jugando, como si fueran objetos inútiles que poco importa que se estropeen.

En tanto esto sucede, podemos seguir esperando la regeneración de una raza. El chiquillo de ayer es hoy torero; las niñas de hoy serán malis «completistas», y cuando queramos acordarnos será ya tarde, y tal vez los niños de otras naciones vengan a ésta a repartirse los últimos trozos de aquella España que fué primera reina del mundo, y a la que se ha caricaturizado después en estas famosas «espagnoladas», para la exportación.

PEDRO GOMEZ MARTI.

Feria de Julio

En los Viveros municipales continúan con gran animación las eliminatorias de esgrima de florete, espada francesa y sable.

En tan reñidísimas pruebas toman parte elementos de las salas de Guadalupe, Mallorca, Artillería, Chust, Martínez, Real Automóvil Club y Asensi.

El Jurado está formado por los señores Monleón, Lustonó y Roig; juez de campo, Lliberát, y jurados de terreno, los señores Espinar, Martí, Lucea, Vilanova y otros tantos como tiradores. Actuaron de jurados asesores los señores Chust, Martínez y Asensi.

Hacemos presente que los que no tengan invitación pueden entrar a presenciar las pruebas mediante el abono de 0'50 pesetas.

Concurso hípico

Mañana empezará el Concurso hípico, y por el número de caballos inscritos y por el gran pedido de localidades será uno de los mejores festejos de la feria.

Las entradas y localidades sobrantes del abono se expendrán en la planta baja del Ayuntamiento y en las taquillas de la pista, que se abrirán a las tres de la tarde.

Tiro a brazo

A las tres de la tarde comenzarán en el cauce del río las tiradas de pichón a brazo, organizadas por la Gimnética.

Hoy, a primera hora, tiro de prueba, y a continuación, el campeonato regional, cuyos premios anunciamos ayer.

Bona fide

Para la feria de Julio, el alcalde ha recibido 1.000 pesetas del Comité hotelero, y 250 pesetas del Banco de Bilbao.

Tiro de Pichón

En el chiale de la Real Sociedad terminaron ayer tarde la tirada del premio de la Sociedad.

Después de igualada lucha, en que se aplaudieron excelentes disparos, quedó vencedor el señor Carbó, que se anotó discos rojos en todos los pájaros de la poule.

El segundo y tercer premio lo dividieron entre los señores Moróder y Códova R.

El premio de señoritas se suspendió por inseguridad en el tiempo.

Desencajonamiento de los toros

Mañana serán desencajonados en el redondel de la Plaza los toros que han de lidiarse en la próxima feria.

Judiciales

AUDIENCIA

La Sala de Vacaciones solo despachó ayer una causa contra Vicente Andrés Pellicer y Silvano Polguera, a quienes se acusa del delito de coacciones, siendo defendidos en un brillantísimo informe por el competente letrado don Angelino Jimeno.

Fué suspendido otro juicio por hurto, contra Trinitario Jimeno y Nadal, a quien había de exculpar don José Gosálbez.

Nombramientos eclesiásticos

El «Boletín del Arzobispado», publica los siguientes nombramientos de Coadutores, hechos muchos de ellos a favor de los nuevos Presbíteros:

De Alcauzos, don Claudio Planellas Navarro; Coaset, don Conrado Penalva Sanchez; Benal, don Simón Avaria Munoz; Estubeny, don Vicente Salvador Forner; Calbes de Arenoso, don Melquiades Domingo Pascual; Vallat, don José María Viguer López; Tormo de Cirat, don Juan Beaus Mora; Margarida, don Antonio Puig Molit; Fuentes de Jáyódar, don Enrique García Martínez; Barig, don José María Estruch Fuster; Calamarruch, don Vicente Pérez García; Millena, don Enrique González Alvarez; Adzanela, don José María Segura Penadés; Puebla del Duc, don Pascual Penadés Chornet; Bañeras, don Roque Devesa Mollá; Altea, don Juan Antonio Bolufer Devesa; Benisa, don Vicente Andrés Davis; Teresa de Coentes, don Julio Martínez Rovira; Navarres, don Gonzalo Serrano Alventosa; Almusafes, don Joaquín Torres Capella; Castella, don Antonio Rodilla Zanón; Cortes de Arenoso, don Ramón Del Pozanch; Godelleta, don Manuel Tarazona Ruiz; Luchente, don José Nadal Ferrándiz; Cuatretondo, don Adolfo Aznar Verdú; Cogullada (Carcagente), don Enrique Pelufo Esteve; San Francisco (Carcagente), don Eduardo Sancho Grau; Carcagente, don Vicente María Izquierdo Alcón, y Benimámet, don Isidro Garrido Pastor.

REPARACION

DE AUTOMOVILES Y CAMIONES

Especialidad en servicios de Valencia

Sociedad de Industrias Automóviles

Calle Cuenca, 4 Teléfono 12-75

DEPORTES

Balompí

Como teníamos anunciado, el domingo, en el campo del Valencia, jugaron el quinto partido del concurso Pichón entre los equipos Valencia y Athletic, venciendo el primero por seis tantos a cero.

En el campo del Gimnástico lucharon los equipos campeones civil y militar.

La primera parte resultó aburrida y se abusó de juego fuerte, mejorando el segundo tiempo, en que se aplaudió a ambos equipos.

Al final quedaron empatados a dos tantos.

El domingo jugaron en el campo del Patronato tres interesantes encuentros.

Por la mañana, a las 10'30, formaron los grupos de segunda, Iberia y Gimnástico, quedando empatados a un tanto.

A las tres de la tarde formaron los infantiles Gimnástico B. y Versailles, ganando con facilidad el primero, por dos a cero.

A continuación jugaron los infantiles Gimnástico A. y Olímpico.

Quédo vencedor el Gimnástico, por seis a cuatro. El referee señor Lázaro estuvo acertadísimo.

Temas de actualidad

Los ferrocarriles y el capital de las compañías

Despertó gran interés en toda Europa el éxito de Stevenson, que hizo circular sobre vías metálicas la primera locomotora, nuncio de una verdadera revolución en los transportes, facilitando las relaciones rápidas y económicas entre los pueblos.

Cual siempre ocurre, los comienzos fueron en pequeña escala y sin la relación necesaria entre sí. Falto, sobre todo en nuestro país, la concepción de un plan de conjunto, bien estudiado, al que debieran ajustarse las diversas iniciativas, de suerte que, desde luego, quedara proposita una red de líneas que sirviera los intereses ya creados, y en lo posible el desarrollo de ciertas regiones o localidades en el porvenir.

De esta ausencia de plan metódico han resultado muchas de las deficiencias actuales. Las comarcas de vida más activa, principalmente las de Cataluña y Cantabria, quisieron no demorar la posesión de elemento tan valioso de tráfico, formando Compañías locales, con gran entusiasmo secundadas, que pusieron manos a la obra, construyendo líneas desde los puertos respectivos hasta los centros habituales de su tráfico en el interior.

Poco después, Compañías extranjeras vinieron a tratar con el Gobierno, concertando contratos para construir y explotar líneas que, partiendo de la corte, llegaran a los puertos y a la frontera francesa.

Pronto surgieron graves dificultades para las empresas; los técnicos suelen ser muy optimistas al hacer cálculos del coste de las obras de trabajos, que supone el tendido de una vía, como son las condiciones del terreno, el salvar las corrientes de agua y la perforación de subterráneos, no contando con personal obrero barato para la peligrosa labor, no es de extrañar que los presupuestos fueran defectuosos y que mucho antes de terminar los trabajos se agotaran los fondos de que disponían las Compañías.

Ya en la formación de estas sociedades se había cometido una falta original: como tales construcciones poseían capitales de importancia, no bastó toda la fe y empeño de los iniciadores, ni todo el apoyo de los pueblos que iban a ser favorecidos por el cruce de las líneas, para reunir la cantidad necesaria, y hubo de acudir a los capitalistas modestos y a aquellos que buscan rendimientos fijos y seguros, ofreciéndoles un interés fijo, amortización en determinados periodos, y sobre todo, preferencia en el cobro para aquellas obligaciones.

Constaron, al efecto, hipotecadas las líneas antes de entrar en el periodo de explotación, y cuando fué preciso arbitrar nuevos fondos para terminar las obras, se llegó a la segunda, tercera y hasta la quinta hipoteca.

Súmense a esta situación angustiosa las deficiencias propias de toda novedad, y se comprenderá la causa de los recorridos poco prácticos, de los empalmes en lugares desiertos, y sobre todo, a qué se debió la absorción, por otras más poderosas, de líneas cuya dirección no pudo hacer frente a maniobras que a tales propósitos tendrían, y eso que, sea dicho de paso las líneas no responderían cumplidamente

al servicio, ni que aquellos administradores, sin más experiencia que sus energías y voluntad indomable, establecieron servicios bien combinados y más rápidos que los actuales, que beneficien de los adelantos introducidos desde aquella época ya lejana.

Si ya desde su origen el capital-obligaciones, es decir, el tomado a interés y amortización fija, superaba con mucho al capital-acciones, el desarrollo de la deuda hipotecaria ha ido creciendo constantemente, mientras el fondo social propiamente dicho ha ido reduciéndose, pues las líneas adquiridas por las grandes Compañías se han pagado en obligaciones, pues las acciones, en número reducido, menos de la tercera parte del capital que representan las líneas, son más bien materia de especulación en la Bolsa, que de inversión productiva de interés.

No se concibe constitución más defectuosa; un capital uniforme recibiera, aun en ingresos modestos, remuneración suficiente. Cuando el negocio fuera desarrollándose, los dividendos serían muy satisfactorios, permitiendo la formación de un fondo de reserva, que al llegar al término de la concesión, devolviera a los accionistas sus caudales.

La preferencia dada a las obligaciones que impone un rendimiento determinado y en época fija, sin tener para nada en cuenta las contingencias del negocio, es, sin duda alguna, imprudente, mucho más cuando no se trata de una fracción, sino de más de los dos tercios del capital.

Si a esto se agrega la circunstancia de que la cuenta de capital de esta clase de empresas no puede nunca declararse cerrada, porque el aumento de tráfico y las mejoras que los servicios exigen, precisan invertir más y más dinero, se explica la situación de las Compañías que al estado actual se hubieran visto reducidas, aun sin las perturbaciones originadas por la guerra. Años hace que alguna Cámara de Comercio llamó sobre ello la atención del Gobierno, sin que el folleto en que condensó sus observaciones consiguiera resultado alguno.

Con urgencia, pues, hace falta reparar y edificar de nuevo muchas estaciones, duplicar las vías, dotándolas de carriles más pesados, ensanchar los subterráneos, fortalecer los puentes, adquirir material móvil, ya de tracción, ya vagoes, cuya escasez tanto perjudica al comercio, ya carteras para pasajeros, desapareciendo el aspecto tristísimo de esos convoyes compuestos de unidades de tipos diversos y anticuadas.

Para ello hay necesidad de mucho dinero; para arbitrarlo no hay que pensar en emitir acciones que nadie suscribiría, y en cuanto a obligaciones, el interés más elevado que actualmente obtienen los capitales y la proximidad relativa del término de las concesiones, resultaría una carga insostenible para las Compañías y para el público, si en proporción se elevaban las tarifas.

El proyecto La Cierva tiene, sin duda, muchas deficiencias, pero tiene el ministro razón en el fondo; es un problema que exige solución inmediata.

FAUSTINO ODRIOZOLA.

Interesado prefirió esta última capital, porque en Barcelona temía ser víctima de algún atentado.

En los actuales momentos ha disminuido el número de detenidos en Barcelona. Hace unos días recibió una carta de la madre del detenido Ríos, e inmediatamente ordenó la revisión del expediente, y el interesado hállase ya en libertad.

Las gentes hablan de los atropellos que cometen los autos, y yo sólo quiero recordarle que, cuando el director general de Orden público fijó aquellos bandos dando instrucciones para evitarlos, los periódicos hablaron de invasión de competencias, cosa que no era exacta, y aquellos disposiciones quedaron sin cumplirse.

Lo que ocurre en nuestro país es que no se quiere que nadie gobierne ni que se haga nada, campando todo el mundo por sus respetos.

Así sucede que los autos marchan a velocidades inmoderadas, sin que nadie les diga nada, y así yo me hago cruces de que mi chofer no haya atropellado a nadie todavía.

Un periodista le preguntó si habría Consejo de ministros mañana, y si el conde de Romanones le había visitado para protestar contra las detenciones gubernativas.

El señor Bugallal contestó: «Visitó esta mañana al presidente, y nada me dijo de la celebración del Consejo y de la supuesta visita del conde de Romanones.»

Con esto dió el señor Bugallal por terminado su entrevista con los periodistas.

GUERRA

El ministro de la Guerra ha dicho que, virtualmente, han quedado terminadas las operaciones que comenzaron en Marruecos en la primavera última, habiendo logrado todos los objetivos.

Cuando vino últimamente el general Berenguer, convinimos en la necesidad de llevar a cabo estas operaciones, para acabar a todo trance con el poderío del Raisuli, el cual ya ha abandonado su residencia de Tazart.

Desde ayer nuestra zona de influencia está dominada.

Comunican de Tetuán que durante estos días de tregua se han aprovechado para acumular refuerzos en nuestras líneas.

También se ha trabajado en el arreglo del terreno para facilitar el paso de la artillería.

Los de la Escuela Nueva

El director general de Orden público nos ha dicho que de los 15 detenidos gubernativamente pertenecientes a la Escuela Nueva, sólo permanecían dos en la cárcel.

La cuestión del pan

El alcalde ha ordenado a los tenientes de alcalde que impongan multas a los panaderos que vendan el pan a precios mayores de los fijados.

Asimismo ha dispuesto que se impongan multas de 50 pesetas a los motoristas que vayan con el escape del aparato abierto.

MARRUECOS

Las operaciones

El general Berenguer ha teleografiado manifestando que el comandante general de Melilla le comunica que ayer intentaron los cableños un nuevo ataque a las posiciones de Ogueriben-Asual.

Nuestro fuego de artillería les dispersó.

El enemigo huyó a la desbandada, dejando bajas vistosas.

De la posición salió una columna de indígenas para hostilizar al enemigo por el flanco derecho, siendo protegida por la posición de Ogueriben.

Otra harka enemiga quiso apoderarse de nuestras posiciones de Beni-Marka, y fué deshecha por la batería de 4.000 metros.

Nuestras bajas fueron de la columna indígena, y muy escasas.

Aviones a Burgos

Esta mañana marchó a Burgos la escuadrilla militar de aeroplanos de Cuatro Vientos.

Esta tarde recibiese telegrama de haber llegado sin novedad al punto de destino.

Día festivo

Como quiera que el día del Santo de doña María Cristina cae este año el domingo, el Gobierno ha declarado festivo el día del cumpleaños, que es pasado mañana.

Desgracia

En la calle de los Artistas, una mujer llamada Josefina Colmenar ha caído en una cuba de cabeza, sufriendo graves lesiones.

En estado agónico ha sido conducida al Hospital.

Los presos gubernativos

El preso gubernativo José López ha dirigido una carta a los periódicos, asegurando que ayer fueron deportados varios presos, entre ellos los hermanos García y Moisés López y Juan Andrade.

Cree que el detenido Arenas será sometido al mismo régimen.

Los presos en la cárcel por delitos comunes insertan una carta en el mismo sentido.

Constando al conde de Romanones

El marqués de Lema, contestando al conde de Romanones acerca de sus apreciaciones en materia internacional, ha dicho que el conde no tiene autoridad para abominar de la política internacional que siguieron los conservadores, cuando él nada hizo más que perjudicarnos siempre que ocupó el Poder, y cuando estuvo al frente de la cartera de Estado.

—Si entonces hubiera aborrido algunos temas de importante actualidad, como ocurrió con los de Tánger, estarían ya resueltos.

Aguas de Cestona

UNICAS INDICADAS CON EXITO MARAVILLOSO EN LAS ENFERMEDADES DEL HIGADO, Intestinos, Riñones, Estreñimiento y Estómago

Para los Cólicos hepáticos, es necesario el uso de las aguas de Cestona, fuera de la temporada oficial, y su curación es definitiva. El Estreñimiento y Enterocolitis, por antiguos que sean, ceden infaliblemente al uso constante de las aguas de Cestona, así como la Neurastenia, consecuencia de ambas afecciones.

De venta, botella, en farmacias y droguerías.—Depositario en Valencia: RAMON ORTIZ BAU, Lauria, 10 — Teléfono 793

Linea Pinillos

Servicio a las Antillas

El vapor CADIZ, saldrá el día 3 de Agosto, directo para CANARIAS, SAN JUAN DE PUERTO RICO, SANTIAGO DE CUBA, HABANA Y MATANZAS.

SERVICIO AL BRASIL-PLATA

El vapor BALMES, saldrá el día 10 de Agosto, directo para LAS PALMAS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

Estos vapores admiten carga y pasajeros de todas clases.

Asignaturas en Valencia: Reguena e Hijos, Colón, 58
Teléfonos carga-pasaje, 426-928

Subasta

Compañía Transmediterránea

Servicio rápido fijo semanal para los puertos de Norte de España

Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla

Servicio fijo bisemanal para Baleares

Servicio fijo bisemanal para Barcelona

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias

Linea para Francia, Inglaterra e Italia

Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia: Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfonos números 3.028, 3.253 y 3.968

Gran liquidación

Por todo el mes de Julio, los géneros siguientes:

- Géneros de punto inglés, para señora y caballero.
- Mantas de lana y algodón para cama.
- Toallas rusas, inmenso surtido de clases y tamaños.
- Géneros blancos y color.
- Sábanas color crema y blancas muy fuertes para cortinas.
- Sábanas para cama matrimonio y canónigo.
- Juegos de cama bordados.
- Cubrecamas blancos y color, algodón y seda.
- Delantales y paños de cocina.
- Crespon y esterilla para mantelería.
- Batistas blancas anchas.
- Fanuelos bolsillo para señora y caballero.
- Algodón para coser muy económico.
- Todos los géneros rebajados de precio.

Calle de la Cruz, 7 (fábrica de géneros de punto)

A CADA UNO

de nuestros consumidores LE REGALAREMOS UN JAMON, pues en nuestro afán de novedades, vamos en breve a poner en práctica una forma de OBSEQUIO que, siendo un asiduo cliente, puede en pocos días estar en POSESION DE UN JAMON, artículo que

LE GUSTA

a todo el mundo, y que EL GRAN FRIGORIFICO LA BLANCA, DE TABERNES BLANQUES, conociendo que no todos sus consumidores pueden hacer el gasto, LO REGALARA, para que pueda conocerse que no sólo en unos años, sino en todos los de esta casa, no admiten competencia. Nosotros tenemos para nuestros clientes la distinción a que ellos son merecedores y los damos

El Gran Frigorífico La Blanca

DE TABERNES BLANQUES.

Vea usted nuestros precios en algunos artículos

Compárelos

Cabezas y espinazos a pesetas.	1'75 kilo
Morcillas de carne a pesetas.	2'00 "
Higado a pesetas.	3'20 "
Magro a pesetas.	4'20 "
Lomo a pesetas.	5'00 "

Al frente del Gabinete Sanitario para la inspección de todo el ganado que se sacrifica, están los dos competentes profesores veterinarios señores Pablo Herrero y Blas Fernández.

Fábrica a vapor de velas de cera y bujías

Tormo, Espí y Compañía

AGULLENT (Valencia)

PROVEEDORES DEL MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO

Nuestra elaboración nos permite asegurar una regularidad matemática en el consumo, una duración extraordinaria y una limpieza sin igual en su combustión, que durante la misma no derrama ni una sola gota sobre los manteles ni objetos sagrados. El pábrico especial, por otra parte, no ofrece cenizas alguna, y por tanto, de una seguridad absoluta que evita todo peligro de incendio.

Incienso "Lagrimita" puro cera de abejas, cerecinas, parafinas, orendas y demás artículos concernientes al ramo de cerería. PRECIOS SIN COMPETENCIA

Subasta

El día VEINTE del corriente mes de Julio, a las OCHO de su mañana se subastará y rematará, en el despacho del notario de esta ciudad don Sebastián Romero Redón, calle de Seranios, 4, principal, y con intervención del corredor colegiado don Francisco Canut Canals, que habita en la calle del Rey Don Jaime, 5, las siguientes fincas:

En Játiva

Primera. Una casa situada en calle de Belver, número 1.

Segunda. Otra casa, calle de Belver, señalada con el número 3.

Tercera. Otra casa, plaza de la Constitución (hoy Alfonso XII), número 24.

Cuarta. Tres hanegadas de tierra noventa y ocho brazas de tierra arrozal, con el agua correspondiente y parte de una casita, en la partida de Pinlor.

En término de Alcántara

Quinta. Diecinueve hanegadas y trece brazas de tierra arrozal, en la partida de Gavariol.

En término de Rafelguaraf

Sexta. Veintitrés hanegadas y cuarenta y cinco brazas de tierra huerta plantada de naranjos, partida de la Parla, con derecho a regar del sobrante de agua de la acequia del pueblo y además cinco horas de agua del brazo de Arriba.

Séptima. Cinco horas de agua del brazo de Arriba, o de Dalit.

Octava. Seis hanegadas de tierra seca, en la partida de la fuente del Perelló.

La titulación y pliego de condiciones, están de manifiesto en la ciudad notaría y el corredor facultará cuantos antecedentes deseen.

Subasta

El día VEINTE del corriente mes de Julio, a las OCHO de su mañana se subastará y rematará, si la oferta fuese aceptable, en el despacho del notario de esta ciudad don Sebastián Romero Redón, calle de Seranios, 4, principal, y con intervención del corredor colegiado don Francisco Canut Canals, que habita en la calle del Rey Don Jaime, 5, las siguientes fincas:

En Valencia

Un edificio de construcción moderna, compuesto de planta baja, patio con portera y escalera que conduce a cuatro pisos altos y terraza, ocupa un superficie de 3.633 palmos cuadrados, sito en la calle de Pi y Margall, 63. La finca con y aldego de condiciones están de manifiesto en la ciudad notaría y el corredor facultará cuantos antecedentes deseen. Nota. El edificio es completamente nuevo, muy bien decorado, y tiene disponibles para habitar en seguida, baño, entresuelo y principal.

En punto céntrico

Casa católica y particular, sin familia, se code sala amueblada a señor Sacerdote. Razon. Anuncios Jenaro Vicente, Seranios, 16, entresuelo.

Baratísimos

Comprará usted artículos de platería y bisutería. Camiseros, 25 (junto al cine Doré). Especialidad en monederos de plata para señoras y caballeros. Venitas al contado. Venitas a plazos sin alteración de precios.

SE VENDEN O ALQUILAN

los talleres FIGUEROLA, de Valencia, Cuenca, 22, con o sin maquinaria por traslado a la nueva fábrica de Madrid. Superficie, 40.000 palmos. Se liquidan al cincuenta por ciento artículos de Fustería y Fontanería, Bombas, Norias, Molinos de viento y Trenes perforadores para sondeos y pozos artesianos. Para estudios técnicos e investigaciones de aguas, Alcalá, 35, Madrid.

Baños de vapor aromáticos

Reumáticos y nerviosos: Los que hayáis salido fuera a los baños balnearios en busca de vuestro alivio o curación y no hayáis conseguido vuestro propósito, acudid a tomar esta clase de baños, que en nueve días desaparecerán vuestros dolencias.—Abierto todo el año.

Calle de la Cruz, 8, frente al cuartel de Caballería VALENCIA

IMAGENES y ALTARES

Para adquirirlos, recomendamos los talleres de José Tena BAJADA PUENTE DEL MAR, NUM. 1 VALENCIA. No deje de consultar esta casa.

VENTA DE FINCAS

De 40.000 a 500.000 pesetas, vendiendo casas en las calles de Pelayo, Cádiz, Corset, Campaneros, Salvador Giménez, Salva, Pi y Margall, San Vicente, Doctor Romayosa, Avelinas, Guriel, Camareros, Sorri, Juan de Villarsa, Pintor Sorolla, Ciscar, Victoria Eugenia, Grao, Vin Mar, Grabador Esteve, Ferris y Valero, Cirilo Amorós y otras de menos precio en diferentes calles. Me encargo de la compra-venta de fincas. Fernando Martí, corredor colegiado, Anísas March, 4, entresuelo, frente a San Bartolomé, de 9 a 12 y de 4 a 6.

PÉRDIDA

Se suelta al público que se haya encontrado una cédula a nombre de don Antonio Cabrera Valls, que se ha extraviado del próximo al Monte de Piedad a la calle San Vicente, que la entregue en esta Administración y quedará agradecido el interesado, pues le urge la presencia de dicha cédula.

Piano

magnífico, todos los muebles de un salón y varias camas, se venden. Informar, Camino Hondo del Grao, 60.

Joven

de 13 a 15 años, impuesto en los cuatro reglas, ortografía y escritura a máquina, se desea con buenos informes. Escribir a Anuncios Jenaro Vicente, Seranios, 16, entresuelo, iniciales J. V.

Venta de fincas

Vendo varias casas en el interior y en el campo de la capital, desde 3.000 pesetas, no adelante. Solares en el campo del Grao y sus alrededores. Chalets y casas de recreo en Burjassot, Godalla y otros. Tierras productivas en varios pueblos cercanos a la capital. Recto encargo de compra-venta de toda clase de fincas. S. Torres Colegiado, Pi y Margall, 45, 6.ª planta, de 11 a 1 y de 4 a 6.

Portería

Se desea para madre e hijo, mayor de edad, inmejorables informes. Razon, en la imprenta de este periódico, desde las nueve de la noche.

Fono-Art

CHOFRENS, 3, entresuelo

(Espaldas Casa Conejos)

Calle San Vicente, 16 y 18)

MAQUINAS PARLANTES

Accesorios y discos

Ventas al contado y a plazos



A las señoras

Grandes surtidos a precios muy rebajados de almohén, en bordados, puntillas y organdis para la confección de ropa blanca de señoras y niños y cubrecamas. Volantes todo un ancho para envolverlas para señoras, muy buenas, desde 150 pesetas, de seda transparente, a 4 pesetas y de seda intransparente, a 6 pesetas, en el almacén

DAVID BARROS, S. A.

Plaza Emilio Castelar, núm. 19, entresuelo, frente al Hotel Valencia

Gran Balneario de Montanejos

Aguas minero-medicinales, radio-activas, sulfatado-magnésicas, bicarbonatadas y ferruginosas, excelentes para las enfermedades gástricas, hepáticas y en general para toda clase de afecciones relacionadas con el tubo digestivo. Clima agradable, situación pintoresca, economía en las habitaciones, dotadas con luz eléctrica. Salidas de Valencia a estación Caudiel en ferrocarril Central de Aragón, a las 6.45 de la mañana. Coche diario a dicho tren. Para más informes y detalles, solicítense del Administrador del Balneario.

CURACION RADICAL

Se suelta al público que se haya encontrado una cédula a nombre de don Antonio Cabrera Valls, que se ha extraviado del próximo al Monte de Piedad a la calle San Vicente, que la entregue en esta Administración y quedará agradecido el interesado, pues le urge la presencia de dicha cédula.

Piano

magnífico, todos los muebles de un salón y varias camas, se venden. Informar, Camino Hondo del Grao, 60.

Joven

de 13 a 15 años, impuesto en los cuatro reglas, ortografía y escritura a máquina, se desea con buenos informes. Escribir a Anuncios Jenaro Vicente, Seranios, 16, entresuelo, iniciales J. V.

Venta de fincas

Vendo varias casas en el interior y en el campo de la capital, desde 3.000 pesetas, no adelante. Solares en el campo del Grao y sus alrededores. Chalets y casas de recreo en Burjassot, Godalla y otros. Tierras productivas en varios pueblos cercanos a la capital. Recto encargo de compra-venta de toda clase de fincas. S. Torres Colegiado, Pi y Margall, 45, 6.ª planta, de 11 a 1 y de 4 a 6.

Portería

Se desea para madre e hijo, mayor de edad, inmejorables informes. Razon, en la imprenta de este periódico, desde las nueve de la noche.

UNICA CASA ORRICO

Gran fábrica de orfebrería religiosa en metales finos y bronces

DIRECTOR ARTÍSTICO y DUENO: M. ORRICO

Ex alumno de la Escuela de Bellas Artes de Roma

UNICO DESPACHO: ZARAGOZA, 14, PRINCIPAL

(Frente al BAZAR GINER y encima de la librería religiosa sucesores de MARTÍ)

Fábrica: S. Pedro Pascual, 1

No sufra equivocación: Zaragoza, 14, principal

¡Esta casa no tiene ninguna sucursal!

Recomendamos eficazmente esta importante casa.



AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugada) y Madrid (1 y 3 madrugada)

Madrid

Cierre de la Bolsa

9 por 100 interior.	68'90
4 por 100 interior fin mes.	68'70
5 por 100 amortizable.	92'90
4 por 100 amortizable.	84'00
Banco de España.	515'00
Tabacaleras.	259'00
4 por 100 exterior.	82'85
Francos.	60'25
Libras.	27'85
Marcos.	10'00

Sobre el precio del pan

El alcalde de Madrid se mostraba esta mañana satisfecho de la forma correctísima con que el vecindario ha recibido el último aumento del precio del pan. Dijo que tiene dadas órdenes terminantes a los tenientes de alcalde, para que se fomenten los repesos del pan. Afirmó, además, que los panaderos no pueden aumentar el precio por el reparto a domicilio.

Detalles de las últimas operaciones de Marruecos

Tetuán.—Las operaciones realizadas el día 16 por las tropas de Ceuta y Larache han dado por resultado franquear el paso a posiciones de importancia, apoderándose de zonas vastísimas como las de Pasel-Tor y Maísera. Además desde las nuevas posiciones se domina Beni-Andía, en cuyo fondo está Tazarit, cuartel general del Raisulí. El monte Alhau será respetado por el alto comisario, en consideración a ser lugares sagrados. La columna de Ceuta avanzó a las siete de la mañana hacia Mesaken, tomando posiciones frente a Tazarit, plaza que ha quedado al alcance de la artillería. En esta operación tomaron parte 12.000 hombres. El fuego se rompió a las 8'30. El avance se realizó sin novedad hasta la altura del santuario de Sidi-Hidi. El enemigo emboscado en las laderas se opuso con tenacidad al avance. La rápida maniobra de las columnas alejó al enemigo. Nuestras tropas cruzaron bosques y montañas penosamente. A las doce de la mañana ocuparon las tropas la línea enemiga, cumpliendo el objetivo final con el asalto de varias posiciones. Con esto, el caserío de Tazarit queda dominado. El enemigo, en su mayor parte, se ha retirado a las montañas de Kebel y Alhan, donde está la tumba de Ad-el-celán. Los moros se han refugiado en una zona de tierra estéril, en lugares que son apreciados en Marruecos. Se hacen grandes elogios sobre la determinación del alto comisario, no profanando los lugares sagrados. Catorce mil soldados indígenas que militan bajo nuestras banderas, esperaba, con ansia mal disimulada la decisión del alto comisario al llegar a las regiones sagradas, y al conocerse aquella, ha producido inmenso júbilo entre las tropas moras. Con tal motivo se establecen comparaciones entre nuestro proceder y el de las tropas francesas, que al tomar Fez, profanaron los lugares sagrados. El repliegue de las tropas se realizó normalmente. El alto comisario regresó a las nueve de la noche al campamento. Se ha observado que a pesar de ocupar el enemigo excelentes posiciones, no opuso gran resistencia. Nuestras bajas han sido escasas, dada la gran importancia de los objetivos obtenidos. Se hacen elogios de las operaciones realizadas por el Estado Mayor, que no se olvidó de cuidar de la salud de los soldados, rodeándolos de todas las medidas de higiene que contrarrestaron considerablemente los efectos del sol y la penosa ascensión por los accidentes del terreno. También son altamente laudables los trabajos realizados por las tropas de Administración y Sanidad y por los Ingenieros. El alto comisario se muestra satisfecísimo del resultado de la operación.

Los cambios

El interior y exterior acausan baja, perdiendo en sus respectivas partidas 20 y 15 céntimos, al cerrar a 68'90 y 82'25, respectivamente. En valores industriales predominó la baja. La moneda extranjera se cotiza con irregularidad. Los francos pierden 45 céntimos, las libras 36, y los marcos 40. Los suizos y las libras suben 15 y 10 céntimos, respectivamente. Los dólares no se han cotizado. El ministro de Estado Vijo.—Hoy ha llegado a esta población el ministro de Estado, que viene a pasar una temporada con su familia.

Una carta de Allende

Esta tarde ha recibido el conde de Romanones una carta del señor Allende-Salazar, en la que el Presidente del Consejo afirma que no han sido deportados los individuos que fueron detenidos en la Escuela Nueva, añadiendo que lejos de eso serán puestos en libertad en breve.

Declaraciones de Ordóñez

El ministro de Hacienda ha hecho importantes declaraciones a un redactor del "Heraldo". Entre otras cosas dice que la situación de España es crítica, pero no desesperada ni mucho menos, como tampoco existe la bancarrota de la que ha hablado Alba. El enemigo está muy débil y hay que fortificarlo poco a poco. Lo importante es que el paciente no sufra nuevas recaídas, y esto trata yo de impedirlo a toda costa.

En lo que más se nota el gravamen del actual presupuesto es en lo que afecta al personal, pues por este concepto se han elevado los presupuestos en más de 500 millones.

Bueno será advertir que en el extranjero empieza ya la baja de salarios a rajatabla. Debe procurarse que el futuro personal esté mejor organizado. Yo soy enemigo del escalafón. No debe ascenderse por categorías, sino por quinquenios. De este modo cabría aumentar o disminuir el número de funcionarios según las necesidades del servicio, y con este sistema de amortización no se perjudicaría a nadie.

Me preparo para confeccionar el presupuesto que he de presentar a las Cortes, que comenzaré a desarrollar a primeros de agosto. No soy enemigo de la exportación. Durante la guerra estaban siempre cerradas las fronteras; pero hoy, casi ya en la normalidad, hay que suavizar el régimen, porque debe tenerse muy en cuenta que los precios no dependen de la exportación, sino de los acaparadores, ya que el productor cobra poco y el acaparador suelta los productos gota a gota y juega con el público. ¿Quién podrá luchar contra los acaparadores?

Se necesitaría crear un cuerpo especial para perseguirlos porque están en todas partes y obran en todo momento.

Barcelona

El atentado de hoy

La pasada madrugada, poco antes de las tres, al pasar por la calle del Conde del Asalto, Enrique Pelayo Gravilla, de 35 años, soltero, electricista, empleado en los talleres de don Juan Pich, fué agredido por cuatro desconocidos, que se dieron a la fuga y le hicieron varios disparos. A consecuencia de ellos resultó Enrrique Pelayo con cinco heridas, que interesaban la región precordial, cabeza y parte del tronco. Fué conducido a la casa de Socorro de la calle de Barbarrá, donde falleció. En dicho dispensario médico fué identificado el cadáver por María L6 Atenas, camarera del bar "La Valenciana". En la Jefatura de Policía no han manifestado que no existan antecedentes acerca del muerto.

Atentado sin consecuencias

Esta tarde unos desconocidos han hecho varios disparos contra un obrero en el puerto. A consecuencia de ellos le han agujado una bota de vino que llevaba al brazo. El obrero, al escuchar los disparos, se ha tendido en el suelo. Los agresores, al verle en tierra y pensando que el vino era sangre, se han retirado satisfechos, y el obrero se ha levantado, bendiciendo al vino. Poco después de las ocho han formado en la carrera que había de seguir el cortejo los regimientos de infantería de la Lealtad y de San Marcial; el 11 regimiento de artillería ligera y los regimientos de lanceros de caballería, de Borbón y de España. En la puerta del Palacio Arzobispal se hallaba formado el primer regimiento de Ingenieros zapadores minadores, con bandera y banderas, con la música del segundo regimiento, que han venido exprofeso de San Sebastián y de Madrid, respectivamente, a tributar honores a la reliquia del Santo Patrono de los ingenieros militares españoles.

Solemne traslado de la reliquia

A las nueve ha salido de la Catedral, con Cruz alzada, el Clero beneficiado y el Cabildo metropolitano, y se han dirigido al Palacio Arzobispal en cuya capilla estaba expuesta la reliquia. Seguidamente se ha organizado la comitiva, y al ser sacada la reliquia, las fuerzas han presentado armas, las banderas y músicas han tocado la Marcha real, y por la artillería se han disparado 21 cañonazos. La reliquia, encerrada en valioso relicario, ha sido colocada sobre riquísimas andas, que eran llevadas a hombros por oficiales de Ingenieros, y rodeada por numerosos jefes y oficiales del mencionado cuerpo, con el general de Ingenieros de esta, señor Moreno y Gil Borja. Después iba oficiando de Pontifical el señor Cardenal Primado, doctor don Enrique Almaraz, a quien asistían como diáconos los Canónicos Dignidades de esta Metropolitana.

A continuación seguían los señores Obispos de Madrid, Huesca, Osma, Palencia, Vitoria, Santander, Titular de Vitiopolis, y la presidencia, que ocupaban el Nuncio de Su Santidad, Monseñor Tedeschini; el Cardenal Arzobispo de ésta, doctor Benloch; el ministro de Instrucción pública, señor Aparicio; el diputado a Cortes, señor Crespo de Lara; el capitán general, señor Carbó; el gobernador civil y el delegado de Hacienda, señor Chapuli. Seguidamente todos los generales con mando en la plaza y los jefes de la guardia. Durante el traslado, la artillería disparaba un cañonazo cada cinco minutos. Las tropas, que con uniforme de gala cubrían la carrera, al paso de la reliquia tributaban honores reales. También durante el acto han evolucionado los numerosos aviones militares que han llegado procedentes del aeródromo de los Cuatro Vientos. Cerraba el cortejo el primer regimiento de Ingenieros zapadores, con bandera y música.

En la Catedral

Al llegar a la Catedral el señor Cardenal Primado, doctor Almaraz, ha tomado en sus manos la reliquia, y procesionalmente la ha llevado hasta el altar mayor, en donde ha sido colocada. Seguidamente ha comenzado la Misa de Pontifical, que ha celebrado el señor Cardenal Almaraz, y en la que ha actuado numerosísima orquesta y nutridísima masa coral, que han interpretado la misa de Santa Cecilia, de Gounod, y un motete que ha cantado el tenor señor Laborde. Después del Evangelio ha subido al púlpito el señor Obispo de Huesca, Pedro Zacarías Martínez, hijo de Burgos, quien en párrafos bellísimos y con su arrebatadora elocuencia ha captado un himno a las glorias de Castilla, al Santo Rey Fernando y a la Catedral famosa. La concurrencia de fieles ha sido tan extraordinaria, que el monumental y grandioso templo estaba atestado hasta el punto de que todas las puertas han estado abiertas de par en par.

La Exposición de Avicultura

En el hermoso salón de actos de la Universidad Pontificia de San Jerónimo se ha verificado al mediodía la sesión de clausura de la Exposición de Avicultura, Cunicultura y Colombofília, que ha tenido un éxito inesperado. Han pronunciado discursos el director de la revista "España Avícola", don Ramón Crespo, y el director de la Real Escuela Española de Avicultura, don Salvador Castelló. Después se ha verificado el reparto de premios a los expositores, y ha pronunciado un hermoso discurso el señor Cardenal Benloch.

Por la tarde Solemnes vísperas

Esta tarde, a las cuatro, ha comenzado en la Catedral el canto solemnisimo de vísperas, completas, maitines y laudes, en que ha oficiado de Preste el señor Cardenal Arzobispo de esta diócesis, doctor Benloch. En el canto han intervenido la Comunidad de Padres Benedictinos de Santo Domingo de Silos, la Schola Cantorum de Jesús, las Comunidades de Carmelitas y Jesuitas de ésta y la capilla de la Catedral.

Llegada de don Alfonso y su esposa

Burgos.—Han verificado su entrada solemne don Alfonso y su esposa doña Victoria. Las calles estaban atestadas y los edificios lucían colgaduras. Antes que don Alfonso llegó la caravana automovilista con gentes de la aristocracia, que fué ovacionada. Salieron a recibirle varios aeroplanos. A las cinco de la tarde llegaron don Alfonso y doña Victoria Eugenia a la finca Las Delicias, propiedad de don Rodrigo Sebastián, donde se cambiaron los trajes. Allí les esperaban el ministro y las autoridades. A nueve kilómetros de Burgos se detuvieron ante el pueblo de Vivar del Cid. Estaban allí siguiendo muchos obreros, con los cuales conversó don Alfonso. Este llamó al alcalde y después de conversar le preguntó quién era el diputado por el distrito. El alcalde contestó: El señor Aparicio. Don Alfonso: Pues el señor Aparicio debía procurar que reparasen la carretera. Los segadores despidieron a don Alfonso. En la capital don Alfonso entró con uniforme de Capitán general y doña Victoria con un traje de lana claro.

En la frontera francesa, comunicadas ayer, la Jefatura superior de Policía ha facilitado esta noche la siguiente nota: «Continuadas por la policía las gestiones para la detención de los individuos que formaban parte de la banda terrorista de esta capital, algunos de los cuales se encuentran ya detenidos y entregados a los Tribunales de justicia, ha sido detenido Juan Salidari, íntimo amigo de Juan Eilas, procesado por hallarse complicado en la explosión ocurrida en la calle de Toledo. Este detenido ha sido denunciado por Rosario Segarra, otra de las terroristas que tuvo participación en el suceso ocurrido con motivo de la fiesta de los Somatenes. También denunció la Segarra a un tal Peña, y éste, que se llama Francisco y ha sido también detenido, manifestó que Rosario Segarra salió pocos días después del suceso hacia la frontera, con el fin de internarse en Francia.

Practicado un registro en los domicilios de Salidari y Peña, fueron encontrados hojas clandestinas y otros documentos comprometedores, entre ellos varias cartas firmadas por Francisco Pascual y Marcos Pascual, relatando las dificultades que encontraban para salvar la frontera, habiéndose podido comprobar que estas cartas fueron escritas por Rosario. En unión de Rosario Segarra fueron detenidos los tres individuos siguientes: Vicente Sales Molné, amante de Rosario Benavente, fallecida a consecuencia de las graves quemaduras que sufrió al ocurrir la explosión de la calle de Toledo, y Emilio Castelló, que también está reclamado por tenencia y fabricación de explosivos. Rosario estuvo a punto de internarse en Francia, cosa que impidió la habilidad de los agentes de policía.

Fueron conducidos los detenidos a esta capital y sometidos a un interrogatorio para que manifestaran cuanto supieran acerca de la banda terrorista. Rosario Segarra confirmó el hecho de haber acompañado a su amante Juan Eilas en el automóvil en que habían depositado una bomba para que estallase, mientras se celebraba la fiesta de los Somatenes, a cuyo chefo hirieron. Manifestó, además, que en la cera número 10 de la calle de Toledo, es donde se fabricaban los explosivos.

Al llegar el señor Martínez Domingo y descender del coche fué saludado por el público, concejales, ex concejales, periodistas y otras personalidades con una nutrida salva de aplausos. La comitiva se trasladó al Consejo de Cienso, que se hallaba atestado de público, en donde ocupó la presidencia el señor Martínez Domingo.

El teniente de alcalde señor Mainer elogió la conducta del señor Martínez Domingo, y dijo, entre otras cosas, que era ridículo que se protestase contra el criminal atentado después del clamoreo de la ciudad, que tanto ha patentizado estos días su cariño al señor Martínez Domingo. Habló luego el alcalde y fué objeto de nueva ovación.

Dijo que cuando ha visto de cerca la muerte se ha percatado de la grandeza de la ciudad a que pertenece. Añadió que si con sangre pudiera lograr la paz de Barcelona, con gusto la daría. Al terminar se repitieron las muestras de simpatía.

Las fiestas del Centenario de la Catedral de Burgos

La reliquia de San Fernando

Burgos.—Hoy, tercer día del solemnisimo triduo preparatorio de la grandiosa fiesta centenaria, ha estado consagrado al ínclito Rey de Castilla, San Fernando, fundador de la Catedral, y dedicado al elemento militar de la región. Desde primera hora de la mañana, el largo trayecto que media entre el Palacio Arzobispal y el templo metropolitano, se ha visto atestado de gente, que deseaba presenciar el paso de la comitiva, que había de acompañar la reliquia del Santo Rey, que nuestro señor Cardenal Arzobispo ha conseguido tras no pocas gestiones.

Poco después de las ocho han formado en la carrera que había de seguir el cortejo los regimientos de infantería de la Lealtad y de San Marcial; el 11 regimiento de artillería ligera y los regimientos de lanceros de caballería, de Borbón y de España. En la puerta del Palacio Arzobispal se hallaba formado el primer regimiento de Ingenieros zapadores minadores, con bandera y banderas, con la música del segundo regimiento, que han venido exprofeso de San Sebastián y de Madrid, respectivamente, a tributar honores a la reliquia del Santo Patrono de los ingenieros militares españoles.

A las nueve ha salido de la Catedral, con Cruz alzada, el Clero beneficiado y el Cabildo metropolitano, y se han dirigido al Palacio Arzobispal en cuya capilla estaba expuesta la reliquia. Seguidamente se ha organizado la comitiva, y al ser sacada la reliquia, las fuerzas han presentado armas, las banderas y músicas han tocado la Marcha real, y por la artillería se han disparado 21 cañonazos.

La reliquia, encerrada en valioso relicario, ha sido colocada sobre riquísimas andas, que eran llevadas a hombros por oficiales de Ingenieros, y rodeada por numerosos jefes y oficiales del mencionado cuerpo, con el general de Ingenieros de esta, señor Moreno y Gil Borja. Después iba oficiando de Pontifical el señor Cardenal Primado, doctor don Enrique Almaraz, a quien asistían como diáconos los Canónicos Dignidades de esta Metropolitana.

En la Catedral

Al llegar a la Catedral el señor Cardenal Primado, doctor Almaraz, ha tomado en sus manos la reliquia, y procesionalmente la ha llevado hasta el altar mayor, en donde ha sido colocada. Seguidamente ha comenzado la Misa de Pontifical, que ha celebrado el señor Cardenal Almaraz, y en la que ha actuado numerosísima orquesta y nutridísima masa coral, que han interpretado la misa de Santa Cecilia, de Gounod, y un motete que ha cantado el tenor señor Laborde. Después del Evangelio ha subido al púlpito el señor Obispo de Huesca, Pedro Zacarías Martínez, hijo de Burgos, quien en párrafos bellísimos y con su arrebatadora elocuencia ha captado un himno a las glorias de Castilla, al Santo Rey Fernando y a la Catedral famosa. La concurrencia de fieles ha sido tan extraordinaria, que el monumental y grandioso templo estaba atestado hasta el punto de que todas las puertas han estado abiertas de par en par.

La Exposición de Avicultura

En el hermoso salón de actos de la Universidad Pontificia de San Jerónimo se ha verificado al mediodía la sesión de clausura de la Exposición de Avicultura, Cunicultura y Colombofília, que ha tenido un éxito inesperado. Han pronunciado discursos el director de la revista "España Avícola", don Ramón Crespo, y el director de la Real Escuela Española de Avicultura, don Salvador Castelló. Después se ha verificado el reparto de premios a los expositores, y ha pronunciado un hermoso discurso el señor Cardenal Benloch.

Por la tarde Solemnes vísperas

Esta tarde, a las cuatro, ha comenzado en la Catedral el canto solemnisimo de vísperas, completas, maitines y laudes, en que ha oficiado de Preste el señor Cardenal Arzobispo de esta diócesis, doctor Benloch. En el canto han intervenido la Comunidad de Padres Benedictinos de Santo Domingo de Silos, la Schola Cantorum de Jesús, las Comunidades de Carmelitas y Jesuitas de ésta y la capilla de la Catedral.

Llegada de don Alfonso y su esposa

Burgos.—Han verificado su entrada solemne don Alfonso y su esposa doña Victoria. Las calles estaban atestadas y los edificios lucían colgaduras. Antes que don Alfonso llegó la caravana automovilista con gentes de la aristocracia, que fué ovacionada. Salieron a recibirle varios aeroplanos. A las cinco de la tarde llegaron don Alfonso y doña Victoria Eugenia a la finca Las Delicias, propiedad de don Rodrigo Sebastián, donde se cambiaron los trajes. Allí les esperaban el ministro y las autoridades. A nueve kilómetros de Burgos se detuvieron ante el pueblo de Vivar del Cid. Estaban allí siguiendo muchos obreros, con los cuales conversó don Alfonso. Este llamó al alcalde y después de conversar le preguntó quién era el diputado por el distrito. El alcalde contestó: El señor Aparicio. Don Alfonso: Pues el señor Aparicio debía procurar que reparasen la carretera. Los segadores despidieron a don Alfonso. En la capital don Alfonso entró con uniforme de Capitán general y doña Victoria con un traje de lana claro.

Por su parte, los detenidos Sales, Rubi y Castellví han confirmado todo lo manifestado por la Segarra. Además, el Sales está procesado como uno de los presuntos autores de la agresión al patrono señor Pareto. Los detenidos han quedado en la prisión celular a disposición de los respectivos Jueces. Parece que Rosario ha dicho también en sus manifestaciones que ella era enemiga de los procedimientos de violencia, pero que sus compañeros la amenzaron, por lo que se vió obligada a secundar sus planes.

El alcalde toma posesión

Esta tarde, a las 5'15, ha tomado posesión de nuevo el alcalde señor Martínez Domingo, que estaba con licencia desde el día en que fué agredido. Una comisión de concejales se trasladó en automóvil al domicilio particular del alcalde y desde allí marcharon a las Casas Consistoriales. En las escaleras se hallaba formada toda la guardia urbana y estaban los empleados de todas las dependencias. El edificio ha sido adornado con flores.

En la puerta se congregó numeroso público. Al llegar el señor Martínez Domingo y descender del coche fué saludado por el público, concejales, ex concejales, periodistas y otras personalidades con una nutrida salva de aplausos.

La comitiva se trasladó al Consejo de Cienso, que se hallaba atestado de público, en donde ocupó la presidencia el señor Martínez Domingo. El teniente de alcalde señor Mainer elogió la conducta del señor Martínez Domingo, y dijo, entre otras cosas, que era ridículo que se protestase contra el criminal atentado después del clamoreo de la ciudad, que tanto ha patentizado estos días su cariño al señor Martínez Domingo. Habló luego el alcalde y fué objeto de nueva ovación.

Dijo que cuando ha visto de cerca la muerte se ha percatado de la grandeza de la ciudad a que pertenece. Añadió que si con sangre pudiera lograr la paz de Barcelona, con gusto la daría. Al terminar se repitieron las muestras de simpatía.

En las cuevas mineras

Oviedo.—Las impresiones que se reciben de las cuevas mineras acerca del referéndum obrero, reflejan cierta desanimación en estos elementos, pues apenas han acudido a la votación el 50 por 100 de los mismos. La gran mayoría de los votantes se han pronunciado por la huelga. Se ignora la decisión que adoptará el Comité, que se reunirá mañana mismo, advirtiéndose que para declarar la huelga tienen que tomar parte en la votación las tres cuartas partes del Sindicato.

Huelga de ladrilleros

Zaragoza.—Los patronos y obreros ladrilleros firmaron en Mayo último las bases del trabajo, cuyo contrato termina el último de Septiembre; pero ahora los obreros se niegan a cumplir lo pactado, y piden que se les aumente el jornal, a lo que se han negado los patronos. Los obreros se han declarado en huelga. Más noticias de Marruecos. Larache.—Han llegado al campo de operaciones al Hospital 14 heridos del combate del día 16. Entre ellos están el teniente de regulares, Jaime Gil, y el alférez de Artillería, Vicente Almenara. Mejoran en el Hospital los tenientes de regulares José Varela, Miguel Laguna y Miguel Santamaría. Sindicalista aprovechado. Bilbao.—En la carretera de Arboleda a Galdacano se encontró atado de pies y manos a un sujeto llamado Lucio Viciana Preados, secretario del Sindicato minero. Avisa la benevolencia, acudió y le desató. Dicho sujeto ha declarado que había salido de Galdacano con 1.550 pesetas para entregarlas en Arboleda, como producto de la recaudación de cuotas mensuales de los mineros, y que dos sujetos, con pretexto de pedirleumbre, le atracaron, robándole, y después le ataron. La guardia civil hizo algunas pesquisas, y como resultado de ellas ha enviado a dicho sujeto al Juzgado para que éste esclarezca el suceso que cada vez aparece más embrollado. Se tiene casi la certeza de que el robo ha sido simulado, y que el sindicalista, en combinación con otros camaradas, ha tramado la comedia para hacerse con el dinero.

Final de una vista causa

Alicante.—Ha terminado la vista causa contra el supuesto autor de la explosión de una bomba en la fábrica de aserrar madera de don Antonio Pérez. El veredicto ha sido de inculpabilidad. El fiscal pidió al Tribunal de derecho la revisión por nuevo Jurado, no accediendo la Sala. Regreso de doña Cristina. París.—Doña Cristina ha salido esta tarde de París en dirección a España. El general Lassou, jefe de la casa militar del Eliseo, ha ido a la estación a despedirla, en nombre del presidente de la república. Diez moros se fugan de la cárcel de Rostrogordo. Melilla.—A las once de la noche uno de los centinelas de la prisión de Rostrogordo oyó un rumor extraño hacia el tambor izquierdo. En este momento, varios de los presos saltaban al foso desde un boquete abierto cerca de las aspilleras de dicho tambor. Los centinelas dispararon, haciendo blanco en uno de los fugitivos, que cayó mortalmente herido. Los demás lograron huir. Parte de la fuerza de la prisión salió en persecución de los fugados. Se reconocieron, sin resultado, los alrededores de la cárcel. Al poco rato se observó una tenue luz en la playa. Parece que los presos estaban en combinación con los tripulantes de un bote, y algunos aseguran que en él sólo pudieron embarcar seis. Los fugados son diez indígenas algunos de los cuales estaba pendiente de graves heridas. El herido por el centinela ha fallecido y se llamaba Sidi-Auríach. En la carretera de Tres Forcas ha sido detenido uno de los evadidos. Sobre la Alta Silesia. Berlín.—En los círculos políticos se asegura que la contestación a la Nota que ha enviado Francia sobre el problema de la Alta Silesia, no se hará pública hasta dentro de algunos días.

En el tránsito han sido ovacionados hasta el Palacio Arzobispal, en donde los recibieron el Cardenal doctor Benloch, los Prelados y los representantes en Cortes. Don Alfonso y su esposa se asomaron a balcón para presenciar el desfile que fué muy brillante. Después se ha celebrado la recepción general que ha sido magnífica. Doña Victoria ha impuesto brazaletes de la Cruz Roja a las señoras cuya Junta preside la esposa del senador don Manuel de la Cuesta. En Palacio se ha celebrado por la noche el banquete oficial de don Alfonso en honor de las autoridades. Luego, los comensales, han asistido a la fiesta que se ha celebrado en el salón de recreo.

Habla el presidente

Esta tarde hemos visitado al señor Allende-Salazar en la Presidencia, y nos ha manifestado que le había visitado una comisión de la Federación Católico-Agraria, para pedirle que no se implantase todavía el retro obrero, pues a su entender, los obreros no están aún preparados para esta reforma. Ha dicho también que ha llegado a París doña Cristina, que llegará mañana a San Sebastián. El señor Allende-Salazar ha terminado diciendo que el ministro de Instrucción pública señor Aparicio le había telegrafiado, diciéndole que las fiestas de Burgos son verdaderamente grandiosas, que la ciudad se halla toda engalanada, y que el recibimiento que se prepara a don Alfonso y a doña Victoria, a su llegada esta tarde, adquirirá los caracteres de un verdadero acontecimiento.

No hay movilización

París.—Se desmenten las noticias de Rusia, que afirmaban la movilización por los bolcheviques de nuevas quintas. Solamente han sido reorganizados los ejércitos de las regiones de Ortof y Pakof. Llegada de Korianty. París.—Ha llegado a ésta el jefe de los rebeldes de la Alta Silesia, Korianty. Ha dicho que es urgente solucionar la cuestión de Silesia, pues hasta que no se solucionen, la vida de aquella región está paralizada. El Consejo Supremo debe resolver equitativamente conforme a los resultados del plebiscito. Entonces comenzará otra vez la vida industrial de este rico país. Nosotros tenemos confianza en la justicia de la Entente. Máximo Gorki. Londres.—Se cree que en breve llegará a Londres el célebre escritor Máximo Gorki, encargado de una especial misión de los Soviets. El Consejo interaliado. Londres.—La reunión del Consejo Supremo interaliado se ha aplazado («sine die») por tener que descansar los presidentes de los Gobiernos francés e inglés. Contra un periódico. Londres.—Un diputado ha protestado por la actitud adoptada en el «Foreign Office», no dando información al redactor del «Times» por los ataques de este diario a Lloyd George y Curzon. La cuestión irlandesa. Londres.—La delegación sinesel que se encuentra en Londres, ha desmentido todas las noticias referentes a la cuestión irlandesa que publica la Prensa. El jefe de la propaganda sinesel Fitz Gerald ha declarado que las conversaciones entre Lloyd George y De Valera se encaminan sólo a buscar la base para la convocatoria de una conferencia que resuelva el problema irlandés. No debe olvidarse que De Valera habla en nombre de la mayoría irlandesa, y su única misión es preparar la conferencia que ponga a salvo el principio de la «self determination». Lloyd George, después de conferenciar ayer con el virrey de Irlanda, habló con De Valera. Luego celebraron otras conferencias con los delegados. El comunicado oficial redactado por los secretaríos de George e irlandeses, dice solamente que se han celebrado algunas conferencias que se reanudarán el jueves. Al Perú. Panamá.—El crucero francés «Michelet», que lleva al general Manjón y a la misión francesa, ha zarpado con rumbo al Perú. Última hora en Gobernación. El director de Seguridad nos ha manifestado esta madrugada que han sido puestos en libertad Núñez Arenas, Andrade y tres sujetos más de los detenidos en la Escuela Nueva. Quedan detenidos solamente dos: uno de ellos, conocido ladrón, apodado "Bisteek", y fichado en varias cárceles, es el que se empeñan los izquierdistas en asegurar que es un intelectual de la Escuela Nueva. El Arzobispo de Granada, enfermo grave (URGENTE). Madrid, 20, 5 m. Zaragoza.—Comunican de Borja que se encuentra gravemente enfermo el Arzobispo de Granada, señor don José Messeguer y Costa. Se le han administrado los últimos Sacramentos. Los médicos desconfían salvarle, pues a la gravedad de la dolencia se une la avanzada edad del ilustre enfermo, que cuenta 78 años. Segunda edición. IMPRENTA Y ESTEREOTIPIA DIARIO DE VALENCIA SAN MARTÍN, 2

El veraneo de Millerand

París.—El presidente de la república, Mr. Millerand, ha marchado con su familia a Rambouillet, en donde se propone veranear.

Doña Cristina en París

París.—El general Lassou saludó en la estación a doña Cristina, en nombre del Gobierno francés.

Los aliados intranquilos

Beuthen.—Los aliados han mostrado su intranquilidad ante el hecho de haber sido comprobada la noticia de que las organizaciones alemanas del distrito de Oppeln reciben cañones y municiones.

Los aliados intranquilos

Beuthen.—Los aliados han mostrado su intranquilidad ante el hecho de haber sido comprobada la noticia de que las organizaciones alemanas del distrito de Oppeln reciben cañones y municiones.

La cuestión irlandesa

Londres.—La delegación sinesel que se encuentra en Londres, ha desmentido todas las noticias referentes a la cuestión irlandesa que publica la Prensa.

El consejo interaliado

Londres.—La reunión del Consejo Supremo interaliado se ha aplazado («sine die») por tener que descansar los presidentes de los Gobiernos francés e inglés.

Contra un periódico

Londres.—Un diputado ha protestado por la actitud adoptada en el «Foreign Office», no dando información al redactor del «Times» por los ataques de este diario a Lloyd George y Curzon.

La cuestión irlandesa

Londres.—La delegación sinesel que se encuentra en Londres, ha desmentido todas las noticias referentes a la cuestión irlandesa que publica la Prensa.

El consejo interaliado

Londres.—La reunión del Consejo Supremo interaliado se ha aplazado («sine die») por tener que descansar los presidentes de los Gobiernos francés e inglés.

Contra un periódico

Londres.—Un diputado ha protestado por la actitud adoptada en el «Foreign Office», no dando información al redactor del «Times» por los ataques de este diario a Lloyd George y Curzon.

La cuestión irlandesa

Londres.—La delegación sinesel que se encuentra en Londres, ha desmentido todas las noticias referentes a la cuestión irlandesa que publica la Prensa.

El consejo interaliado

Londres.—La reunión del Consejo Supremo interaliado se ha aplazado («sine die») por tener que descansar los presidentes de los Gobiernos francés e inglés.

Contra un periódico

Londres.—Un diputado ha protestado por la actitud adoptada en el «Foreign Office», no dando información al redactor del «Times» por los ataques de este diario a Lloyd George y Curzon.

La cuestión irlandesa

Londres.—La delegación sinesel que se encuentra en Londres, ha desmentido todas las noticias referentes a la cuestión irlandesa que publica la Prensa.

El consejo interaliado

Londres.—La reunión del Consejo Supremo interaliado se ha aplazado («sine die») por tener que descansar los presidentes de los Gobiernos francés e inglés.

Contra un periódico

Londres.—Un diputado ha protestado por la actitud adoptada en el «Foreign Office», no dando información al redactor del «Times» por los ataques de este diario a Lloyd George y Curzon.

La cuestión irlandesa